

Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand

ÉTAPES

35e année – no 3 – 5 octobre 2003

Coordonnateur de ce numéro : Viateur Lemire

Notre site WEB

Dimanche dernier, le 28 septembre, Jean-Robert Derome nous a présenté le nouveau site WEB de la Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand. Je viens d'aller *surfer* à l'adresse <http://www.st-albert.org/> et j'ai trouvé les sections et sous-sections suivantes (la numérotation est de moi) :

1. **Communauté chrétienne St-Albert :**
 - a. Bulletin Étapes ; b. Comité exécutif ; c. Comité de Pastorale.
2. **Historique :**
 - a. Communauté St-Jean ; b. St-Albert
3. **Célébrations :**
 - a. Présentation ; b. Exemple de célébration ; c. Funérailles de Guy Boulizon ; d. Textes fondateurs ; e. Homélies.
4. **Vie communautaire.**
5. **Photos :**
 - a. Chez Clotilde ; b. Communauté St-Jean.
6. **Engagement.**
7. **Liens :**
 - a. Dominicains ; b. Dominicains de France ; c. École biblique de Jérusalem ; d. Spiritualité 2000 ; e. Diocèse de Montréal ; f. Le jour du Seigneur ; g. Bibliothèque nationale de France.

Le site est le fruit d'un travail soutenu et il faut en féliciter les artisans.

Je retiens que tous les secteurs ne sont pas encore complétés et que le Comité du site WEB attend nos suggestions et notre apport. Si vous êtes en contact avec d'anciens membres de notre communauté vous pouvez déjà leur suggérer de jeter un coup d'œil sur notre site.

V. L.

**Autour d'une bibliothèque improvisée, une source coule ...
ce sont les mots, les images...**

Le raconteur de Tanzanie montre aux enfants de la rue des livres choisis pour l'intérêt de leurs images et de leurs textes que l'on a traduits pour eux en Kiswahili, la langue du pays. Clairvoyants et créatifs, très souvent, ces enfants en sont friands. « Le savoir, ce n'est pas un cadeau, ce n'est pas un privilège, c'est un droit » (Joseph Wresinski).

Marquée par ce fait, **Suzanne Ouimet-Oliff**, québécoise d'Outremont, a créé et alimenté depuis 4 ans, en Tanzanie, Afrique de l'Est, un organisme nommé *Streetwise Africa. Livres grands ouverts aux enfants de la rue*.

Assistée d'un nombre croissant d'adultes, Tanzaniens et Tanzaniennes de tous âges, elle s'adresse directement aux enfants, les rejoignant là où ils sont, où ils vivent.

Sa formation de travailleuse sociale acquise à l'Université McGill de Montréal, ainsi que sa spécialité « famille », pratiquée à Londres dans les années '60, lui servent bien.

C'est par la culture, les livres, qu'elle veut les atteindre. À date, une quarantaine de livres traduits circulent dans les quelques bibliothèques improvisées de la ville de Mwanza.

« Être habité par des récits de contes joue un rôle primordial dans la transformation des êtres humains vers leurs possibilités de croissance » écrit Ben Okri dans *Way of Living* (Londres, 1998).

C'est de cette « transformation » qu'un jeune Tanzanien, aujourd'hui âgé de 24 ans, a voulu témoigner personnellement. En mars 2003, il remettait à Suzanne un album comprenant seize pages de récits et dessins décrivant sa propre vie de 16 à 20 ans, vécue dans la rue. Il l'intitule : « Jonathan Biography ».

À Montréal, Suzanne et une grande amie, Jeanne Courtemanche-Auclair (retrouvée à la Communauté St-Albert) décident de publier ce témoignage de Jonathan R. Nathanaël. Le texte est traduit en français et présenté avec une couverture colorée.

On faisait le lancement de cette œuvre le 14 août dernier au restaurant Le Commensal de Côte-des-Neiges, en compagnie d'une soixantaine de personnes, dont huit membres de la Communauté St-Albert.

La contribution de 20\$ visait à soutenir les efforts et l'espoir d'une vie meilleure que Jonathan et ses jeunes amis de la rue entretiennent. Suzanne est de nouveau auprès d'eux depuis le début de septembre.

Sur demande, Jeanne (514 495 1559) peut vous faire parvenir des exemplaires de l'album. Et voici l'adresse du courriel de Suzanne : suzanne_oliff@yahoo.com

(envoi de **Jeanne Courtemanche-Auclair**)
Outremont, le 9 septembre 2003.

Vendredi 17 octobre 2003 : Journée mondiale du refus de la misère

Reconnue par l'ONU comme la Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté « La pauvreté, pour moi, c'est de vivre dans la misère, dans un trou noir où tu es inutile dans la vie. Tu es complètement à la merci des autres. Ils font ce qu'ils veulent avec toi. Dans tous les sens du mot. Préjugés, bonne à rien, etc.. C'est une démolition de l'être humain ».

Le 17 octobre est un moment privilégié pour rendre hommage au courage des personnes qui font face à la pauvreté et qui luttent au quotidien contre les préjugés et l'exclusion sociale. Avec eux, nous voulons que cesse cette atteinte à la dignité humaine, en sensibilisant le reste de la population à leur situation.

Pour ce faire, la journée du 17 octobre leur est entièrement consacrée, afin qu'ils expriment publiquement le courage dont ils font preuve pendant toute l'année pour surmonter les difficultés liées à leur condition. Une journée qui engage pour toute l'année vers un Québec et un monde sans pauvreté.

À Montréal, comme dans de nombreuses villes ailleurs au Québec et au Canada, plusieurs activités auront lieu, dont :

Dans le quartier **Ahuntsic** :

17h00 Accueil au sous-sol de l'église **St-Jude** 10120 Av. d'Auteuil (Une rue à l'ouest de St-Denis, métro Sauvé) pour un souper communautaire (Soupe, café, jus seront fournis et si on le souhaite on peut apporter plus).

18h00 Animation et témoignages Marche en silence

20h00 Fête culturelle avec les enfants du quartier

21h30 Fin de la soirée.

Le 17 octobre est une occasion pour s'arrêter et écouter les plus démunis afin d'entendre ce qu'ils ont à dire et à offrir. Ainsi, nous pourrions les connaître davantage et surtout, apprendre à les respecter. Ce n'est pas une journée pour donner de la nourriture, de l'argent ou de la pitié, c'est simplement un moment pour comprendre ce qu'ils vivent et respecter la dignité propre à tout être humain :

« Ensemble, changeons de regard ».

Pour de plus amples renseignements sur la journée du 17 octobre à Montréal et ailleurs au Québec, veuillez contacter le comité du 17 octobre au (514) 279-0468, ou encore visiter le site internet au www.oct17.org

Le secrétariat de la journée est assuré par le **Mouvement Atd Quart Monde**. Contact : atdcanda@qc.aira.com

Inscrire à votre agenda

Voici les prochaines réunions prévues dans la première moitié d'octobre :

Mardi le **14 octobre**, à 17 h., en R2, réunion du *Comité Aide-Partage*.

Mercredi le **15 octobre**, à 19h30, *rencontre de prières* dans le chœur de l'église.

Vendredi le **17 octobre**, journée mondiale du *Refus de la misère* (voir le communiqué, page 3).

Nous avons encore l'opportunité de visiter *l'exposition Archéologie et Bible* au Musée de la Pointe-à-Callière, avec Jean Duhaime, qui anime habituellement notre groupe biblique. Le groupe ne doit pas dépasser 20 personnes. Ce sera samedi le **18 octobre** à 11 h. Point de rendez-vous : l'entrée du musée. Durée probable : 1 h 30. Il reste encore quelques places. S'inscrire au secrétariat.

Mercredi le **22 octobre**, à 19 h., rencontre du *Dialogue judéo-chrétien* au Temple Emmanu-El-Beth Shalom, 4100 Sherbrooke ouest, Westmount. Sujet : Adam et Ève, lectures juive et chrétienne.

À CORRIGER : les dates de la **retraite** à Oka : les 19, 20, 21 mai 2004.

Notre adresse électronique : ccsagrand@videotron.ca

Le **Secrétariat** de la Communauté est assuré par Antoinette Dumas, il est ouvert le lundi, le mercredi et le vendredi, de 10 heures à midi. Tél. : 514-739-4375